



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

18 de junio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Sobre Turicato, congreso de Michoacán aún no tiene solicitud para intervenir

El congreso de Michoacán no ha recibido ninguna solicitud para una posible intervención respecto a la elección del municipio de Turicato, en donde los cómputos de los votos no se han podido realizar pese a que ya concluyeron los plazos. Laura Ivonne Pantoja Abascal informó que, ante la mesa directiva del congreso, ninguna autoridad electoral o de gobierno estatal ha presentado algún documento, pues en ese municipio se mantiene la incertidumbre sobre el siguiente gobierno. "Ahorita el presidente del Instituto tengo entendido que todavía esto está por resolverse en el instituto. Una vez que nos pidan el apoyo y que se vea bueno, pues se analizará junto con la Junta de Coordinación y vamos a ver qué es lo que va a proceder".

Diputada Lariza Pérez, sin iniciativas atoradas en la Comisión de Justicia del Congreso de Michoacán

La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Lariza Pérez Campos, descartó tener iniciativas "atoradas" en la Comisión de Justicia del Congreso de Michoacán, una de las que más retraso tiene ante la inoperancia de su presidenta Anabet Franco Carrizales. A decir de la panista, sus propuestas de ley hay salido a través de la aprobación del Pleno del Congreso y de ellas, destacó, son iniciativas conscientes y que buscan el bienestar de las y los michoacanos. "Mis iniciativas han salido, y son iniciativas que hacen cambios verdaderos, yo no tengo 200 iniciativas porque para mí es una burla subir 200 para solamente cambiarle un inciso, para mí eso no es de respeto para los ciudadanos son para cambiar la vida de las personas en ciertos rubros", dijo.

Retrasa Congreso de Michoacán nombramientos urgentes

El Congreso del Estado de Michoacán tiene pendientes la designación y nombramiento de una decena de cargos cruciales para la administración y justicia del estado, y que pueden vulnerar a otros poderes y órganos autónomos. Entre los cargos pendientes se encuentran: -Magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa (tercera y primera sala). -Magistrado especializado en materia anticorrupción y responsabilidades administrativas. -Auditor especial de normatividad. -Consejeros ciudadanos de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. -Magistrado de la primera sala. -Comisionado del Instituto Michoacano de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. -Varias agistraturas del Poder Judicial. Las actividades legislativas se suspendieron por aproximadamente tres meses debido a que los diputados se enfocaron en los trabajos electorales.

#Michoacán Si Sólo Son 40 Policías Manifestándose ¿Por Qué Tan Nerviosos?: Diputada Margarita

Si solo son 40 policías estatales los que se manifiestan, ¿por qué se ponen nerviosos en el Gobierno del Estado?, señaló la diputada Margarita López Pérez, respondiendo a las declaraciones de esta mañana del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. De igual forma, la legisladora puntualizó que son el 100% de los policías quienes están inconformes y piden la destitución del secretario de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes

Boletines:



18 de junio de 2024

Abierto, registro de propuestas para Condecoración “Suprema Junta Nacional Americana”

INFORMACIÓN POLÍTICA

Por inseguridad, no se realizó el cómputo de la elección de Tiquicheo: IEM

La consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Viridiana Villaseñor Aguirre, confirmó que en el municipio de Tiquicheo no se pudo realizar el cómputo en el comité municipal y fue complicado el traslado de los paquetes por cuestiones de seguridad. Sin ahondar sobre la situación que se vive en el lugar, informó que esperarán lo que disponga el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM).

PRD Michoacán Pide Al Gobierno Estatal Atender Demandas De La Guardia Civil

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, exhorta al gobierno del estado para que resuelva las demandas de la Guardia Civil, y con ello se permitan levantar el plantón que se mantiene en el periférico. Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), reprobaron la falta de interés de las autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública y del Estado para establecer un diálogo permanente, sólido y atender esta problemática que han expresado los policías a través la manifestación que se ha prolongado por cuatro días.

Inicia entrega-recepción de la administración municipal.

Este día se realizó la primera reunión de trabajo para iniciar el proceso de entrega-recepción de la administración pública municipal, encabezada por el presidente Nacho Campos y el alcalde electo Carlos Alberto Manzo Rodríguez. En este primer acercamiento, Nacho Campos resaltó que su administración es respetuosa de la ley, y por tanto este proceso se ajustará a los lineamientos previstos en la Ley Orgánica Municipal, seguidos de manera transparente, con certeza y legalidad.

#Morelia Giulianna Bugarini Se Reúne Con Vecinos Del Distrito 11 Para Agradecer Su Triunfo

La diputada electa, Giulianna Bugarini, se reunió con parte de su estructura territorial, conformada por las y los vecinos del distrito 11 de Morelia, para mostrar su disposición de trabajar en conjunto, y mantener una comunicación constante con las colonias para entregarles buenas cuentas, ante el compromiso de ser su representante popular. La abanderada de Morena-PT y Partido Verde, expresó su agradecimiento a las y los ciudadanos por el respaldo recibido en las urnas.

Morena busca sumar a la senadora perredista Araceli Saucedo: Celeste Ascencio

Al confirmar que este martes se reunirán con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, la virtual senadora por Michoacán, Celeste Ascencio Ortega, informó que durante este encuentro se definirán entre otros temas los coordinadores de diputaciones federales y Senado, así como la posibilidad de buscar a la senadora electa por la alianza PRI, PAN y PRD, Araceli Saucedo Reyes, para que se sume a la bancada de Morena. Al concluir la elección, señaló que este martes tendrán reunión en la Ciudad de México con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum y ahí platicarán sobre estos temas.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

Con gobiernos de Morena en 44 Ayuntamientos se ampliará la transformación de Michoacán: Juan Pablo Celis

Con el pronunciamiento de cero tolerancia al hostigamiento, acoso sexual y cualquier tipo de violencia en el ámbito escolar, signado por autoridades federales, estatales y de instituciones educativas, dio inicio el foro estatal para fortalecer los mecanismos de prevención, atención sanción y erradicación de este fenómeno, en Michoacán. Encuentro realizado con el objetivo de abordar esta problemática y compartir herramientas y protocolos con universidades e instituciones de media superior para combatir la violencia de género que ocurre en los espacios educativos, y pueda promoverse una cultura de respeto y equidad.

Esperan a más de 800 personas en Marcha del Orgullo Purépecha 2024

El próximo 21 de junio se realizará la tercera Marcha del Orgullo Purépecha LGBTQI, en Paracho, a donde se espera la asistencia de más de 800 personas. En rueda de prensa, la senadora electa de Morena-PT-Verde, Celeste Ascencio Ortega, recordó que la manifestación tiene la finalidad de visibilizar la demanda de inclusión y lucha por la defensa de derechos de las comunidades de la diversidad sexual.

Luego de candidaturas simuladas PRI Michoacán busca reevindicarse con comunidad LGBTIAQ

El presidente del colectivo Unidos por la Diversidad, Rodrigo Méndez Hernández revela que desde junio de 2023 propuso al líder del PRI en Michoacán, creara la Secretaría de la Diversidad Sexual, instancia que hasta el viernes pasado fue tomada en cuenta por el partido y luego de las 26 impugnaciones que se dieron en contra del instituto político por la usurpación de candidaturas LGBTIAQ, entre ellas la diputación plurinominal de Xóchil Ruíz González, Secretaria General del Tricolor que arribará al Congreso local con cuestionamientos sobre su pertenencia a la comunidad diversa.

Ellas son las 8 mujeres transgénero que ganaron alcaldías en Michoacán

De decenas de hombres biológicos que se autoadscribieron como parte del género femenino para contender por gobiernos municipales el pasado 2 de junio, ganaron ocho. Tras el resultado de los cómputos del Instituto Electoral de Michoacán, se identifica que las alcaldesas que ganaron por autoadscripción a la acción afirmativa LGBTQI son:

1. Rubén Torres García, de Charapan.
2. Jorge Luis Estrada Garibay, de Ecuandureo.
3. Octavio Chávez Aguirre, de Lagunillas.
4. José Enrique Mora Cárdenas, de Purépero.
5. Daniel Herrera Martín del Campo, de Tanhuato.
6. Martín Alexander Escalera Bautista, de Peribán.
7. Apolonio Ureña Martínez, de Tumbiscatío.
8. Alberto Orobio Arriaga, de Ziracuaretiro.

#Michoacán Senadora Ascencio Prepara Iniciativas Para Evitar Candidatos Usurpadores

La senadora electa por Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Celeste Ascencio, anunció que, se encuentra preparando una serie de iniciativas, para poner candados a los partidos políticos y no incurran en usurpaciones o simulaciones a la hora de acceder a las candidaturas de acciones afirmativas. Esta medida podría incluir la posibilidad de retirar los derechos políticos a aquellos que usurpen estas candidaturas.

Ante el TEEM van 48 impugnaciones presentadas



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

Ante el Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) se han presentado 46 juicios de inconformidad en torno a las elecciones en ayuntamientos, y otras dos impugnaciones en diputaciones locales, informó la magistrada presidenta de dicho órgano, Yurisha Andrade Morales. En entrevista con MIMORELIA.COM, la magistrada recordó que los plazos para que el Tribunal resuelva son 20 días después del último juicio de inconformidad que se relacione con el mismo ayuntamiento; para diputaciones por mayoría relativo son 31 días, y para las plurinominales son 33 días, según lo indica la Ley de Justicia en Materia Electoral y Participación Ciudadana.

Este martes, reunión de Claudia con legisladores federales electos

Legisladores federales electos de la 4T, incluidos los de Michoacán, se reunirán con la presidenta electa Claudia Sheinbaum para abordar temas de coordinación legislativa, alianzas políticas y la reforma judicial. En entrevista con Quadratín, la senadora electa Celeste Ascencio Ortega confirmó que los legisladores federales electos del país, emanados del bloque Morena-PT-Verde se reunirán este martes con Sheinbaum en la Ciudad de México.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Suspenden exportación de aguacate tras detención de inspectores estadounidenses

La retención de dos inspectores del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) en un retén de la Ronda Comunitaria de Paracho originó que autoridades estadounidenses suspendieran las importaciones de aguacate. El gobernador del estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó el hecho y dijo que ya estableció contacto con la Embajada de Estados Unidos.

Descarta gobernador reinstalar a Torres Piña como secretario de Gobierno

Ante las constantes manifestaciones que se han registrado en las últimas semanas en Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla descartó que valore reinstalar a Carlos Torres Piña como secretario de Gobierno, en sustitución de Elías Ibarra Torres. Cuestionado sobre si las protestas no han afectado la gobernabilidad del estado, aclaró que su administración respeta la libertad de expresión y que el número de movilizaciones aún no iguala al de gobiernos anteriores, aunque precisó que la evaluación se dará a conocer a finales de año.

Algunos policías estatales no tienen C-3 ni licencia colectiva para uso de armas: SEGOB

Pese al riesgo que esto implica, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres reveló que hay elementos de seguridad pública que no tienen el examen de evaluación y control de confianza, otros que no tienen licencia colectiva para el uso de armas o en su expediente se señala que están imposibilitados para usar determinado tipo de arma, pero la utilizan. Sin precisar el número de policías que están en servicio pese a estas carencias, señaló este tema, al referirse a la falta de equipamiento y de condiciones para desempeñar su labor que han revelado los uniformados, que ponen en riesgo su vida sin tener siquiera el armamento y la protección necesarias.

#Michoacán Bedolla Reconoce Errores Administrativos Y Pide A Policías En Paro Regresar A Trabajar



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

El gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, invitó a regresar a labores de seguridad a los policías estatales que mantienen un plantón a las afueras de la secretaría de Seguridad Pública (SSP), en Morelia. Ayer domingo, el secretario de Gobierno (SeGob), Elías Ibarra Torres, y el secretario de SSP, Ortega Reyes, sostuvieron mesa de diálogo por más de 10 horas con los manifestantes, sin obtener acuerdos laborales para levantar el plantón, dio a conocer el ejecutivo estatal.

Han encontrado restos de 35 cuerpos en la fosa clandestina de Los Negritos

La Comisión Estatal de Búsqueda de la Secretaría de Gobierno, informó que han encontrado un total de 35 cuerpos, en la fosa clandestina de Los Negritos, municipio de Villamar De acuerdo con el comisionado, Alfredo Tapia Navarrete, este caso es paradigmático y se sigue trabajando para resguardo de la zona e identificación de más cuerpos.

Manifestación de Guardia Civil tiene otros intereses: Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que la manifestación por parte de elementos de la Guardia Civil obedece a otros intereses, toda vez que ya se cubrió el adeudo del bono del Banbajío. El mandatario comentó este lunes en rueda de prensa que el descuento de 800 pesos a 800 trabajadores, se trató de una omisión administrativa por parte del gobierno, sin embargo, aseguró que ya fue cubierto.

Consejo Indígena bloqueará carreteras en Michoacán para exigir la liberación de María Cruz

Este lunes se esperan bloqueos en varias carreteras de Michoacán organizado por el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), para exigir la liberación de María Cruz Zamora, quien está detenida por la supuesta desaparición de dos comuneros, José Israel Vargas Jerónimo y Óscar Vargas Campos. Carretera Paracho-Tangancicuaro, a la altura de Ocumicho, por las comunidades de Ocumicho y Cocucho. -Carretera Cheran-Zamora en Uren. Participan las comunidades de: Huáncito, Zopoco, Santo Tomas, Carapan, Ichán, Tacuro, Acachuén, Ocumicho, Uren y Los Nogales. -Carretera Pátzcuaro-Uruapan en San Juan Tumbio.

"No hay razón para el plantón, son quejas individuales", Elías Ibarra pide seriedad a manifestantes

El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres dejó ver que son pocos los policías manifestantes y que son acompañados de familiares quienes forman el plantón en el periférico de Morelia y pidió seriedad en las negociaciones pues los quejosos "no las han respetado". Acompañado por el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario dijo que en las negociaciones "incluso se firmó una minuta y posteriormente la desconocieron y luego se firmó otra minuta y también la desconocieron; el día de ayer nos aventamos un diálogo maratónico de más de 12 horas, con seriedad y se tuvo certeza de un acuerdo".

Se mantiene operatividad de la Guardia Civil; intereses externos de 40 policías paristas: Bedolla

Luego de cuatro días de bloqueo en el libramiento de Morelia, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, hizo un llamado a los policías de la Guardias Civil manifestantes a que se reincorporen a sus actividades de seguridad y evitar impedir cualquier actividad



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

en materia de seguridad pública, lo que sería un delito. En conferencia de prensa al ser cuestionado sobre el tema, el mandatario estatal sostuvo que se mantiene el diálogo con los elementos policiacos para llegar a un acuerdo.

Analizarán en Apatzingán el nuevo código de procedimientos civiles

El Centro Cultural Constitución de Apatzingán será sede del conversatorio Iniciación de Vigencia del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares que tiene por objeto analizar las novedades incluidas en la normativa y que se realizará el viernes 21 de junio a las 17:00 horas. De acuerdo con un comunicado de prensa, en la actividad enmarcada en los festejos por el Bicentenario de la Instalación del Superior Tribunal de Justicia de Michoacán, también se analizarán los temas de declaratoria de ausencia por desaparición de persona y designación de persona de apoyo.

Hallan vestigios prehispánicos durante limpieza del lago de Pátzcuaro

Derivado de los trabajos de remoción de azolve por la sequía, en las orillas de la isla de Janitzio en el lago de Pátzcuaro se encontraron vestigios prehispánicos, compartió el secretario del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López. En conferencia de prensa, el funcionario estatal señaló que ante este hallazgo ya intervino personal del Instituto Nacional de Antropología e Historia e incluso se aplicará el empleo temporal con 10 personas, para hacer labores y ver si se pueden encontrar más vestigios.

Beneficiadas con programa del Bienestar mil 850 mujeres con cáncer: Sedebi

Tras reanudarse las incorporaciones de mujeres y familias cuidadoras de niñas y niños con cáncer, la secretaria del Bienestar, Andrea Serna, informó que son mil 850 las mujeres que reciben apoyo contra el cáncer de mama o cervicouterino invasor, a través de este programa del Gobierno del Estado. En conferencia de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la titular de la Sedebi dio a conocer que, tras concluir el proceso electoral, continuaron las incorporaciones, los cuales en mayo estaban en mil 809 y para junio alcanzó a mil 850 mujeres beneficiadas.

Caseta de Tareta entre los bloqueos de comuneros este lunes

La delegada del Congreso Nacional Indígena (CNI) y defensora de los bosques de Ocumicho, María Cruz Paz Zamora, fue detenida desde el 5 de junio y vinculada a proceso seis días después como presunta responsable de la desaparición de dos comuneros de Santa Cruz Tanaco, su liberación es exigida por el Consejo Supremo Indígena (CSIM) que este lunes, bloquearán al menos cinco tramos carreteros, incluyendo la autopista Morelia-Lázaro Cárdenas a la altura de la caseta de peaje Taretan, La delegada del Congreso Nacional Indígena (CNI) y defensora de los bosques de Ocumicho, María Cruz Paz Zamora, fue detenida desde el 5 de junio y vinculada a proceso seis días después.

En diciembre memorial y disculpa pública para víctimas de “Mamá Rosa”

A más tardar en el mes de diciembre estará listo el memorial en el municipio de Zamora para las víctimas que estuvieron en el albergue “La Gran Familia” ante la recomendación emitida por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). La funcionaria estatal, Elvia Higuera Perez, expresó que el gobierno del estado, está a unos meses de cumplir con la recomendación del organismo defensor de los derechos humanos que se emitió desde el 2018.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

Marcha del PRIDE, espera poco más de 65 mil asistentes

La secretaria general del colectivo PRIDE, Norma Eliza Valencia Farías dio a conocer que para la marcha del orgullo LGBTTTIQ, que se llevará a cabo este próximo sábado 22 de junio en la capital michoacana, se esperan un total de 65 mil personas. En entrevista colectiva, dio a conocer que este año se tendrá a varios representantes de la comunidad y con ello, se busca que se puedan visibilizar a todas las expresiones de género, así como la necesidad de las necesidades de cada uno de estos sectores.

Más de 700 empleos temporales sostiene el Gobierno de Michoacán para rescatar el lago de Pátzcuaro

Setecientos treinta y ocho habitantes de comunidades aledañas al lago de Pátzcuaro se benefician con el programa de empleo temporal al realizar labores de limpieza en muelles y manantiales, así como obras de restauración de suelos para lograr su rescate, informó el secretario de Medio Ambiente, Alejandro Méndez López. En conferencia de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la dependencia destacó que las personas efectúan labores manuales, fundamentales en zonas que no pueden ser intervenidas con maquinaria.

Participaron sólo dos municipios en actividad de IMAIP dirigida a menores de edad

Sólo los ayuntamientos de Sahuayo y Tacámbaro respondieron a la convocatoria del Instituto Michoacano de Transparencia y Acceso a la Información (IMAIP) sobre acercar a los niños de primaria a sus autoridades municipales. Lo anterior lo dio a conocer la comisionada del IMAIP, Ruth Espinoza Pérez, quien detalló, la convocatoria de la actividad llamada "En un Gobierno Abierto la Infancia Participa" fue lanzada el mes pasado, sin embargo, sólo dos administraciones municipales decidieron participar, además de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH).

Con recortes presupuestales 32 dependencias en Michoacán este 2024

No bien habían transcurrido tres meses que el Congreso del Estado había aprobado el presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2024, cuando un total de 32 dependencias y unidades programáticas presupuestales ya habían sido sujetas a recortes en Michoacán. Así se evidencia en el Primer Informe Trimestral sobre las finanzas estatales elaborado por la Secretaría de Finanzas y Administración del Estado, en donde, la mayor parte de los recortes registrados tienen que ver con los recursos no etiquetados dentro del presupuesto de este año.

INFORMACIÓN DE MORELIA

INAH refiere que choque del pasado sábado, no afectó al acueducto

Luego del choque que se registró el sábado 15 de junio pasado en la avenida del Estudiante con Acueducto, en donde un automovilista se estampó contra la banqueta del referido monumento, el director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Michoacán, Marco Antonio Rodríguez Espinoza expresó que éste, no sufrió daños. El funcionario federal comentó que por su parte, ya se aperturó una carpeta de investigación en la Fiscalía General de la República en contra de quien resulte responsable del hecho, aunque la denuncia no se ha podido concluir, ya que aún no se tiene el documental final de la revisión.



18 de junio de 2024

Miedo colectivo frena expansión de transporte público exclusivo para mujeres

A diez meses de haberse lanzado el programa de unidades exclusivas para mujeres en la capital michoacana, el Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (Immujeris), no ha podido sumar a más rutas debido a un miedo colectivo por parte de éstas, luego de que la unidad de la ruta “Paloma” que se destinó para este fin fuese multada. En entrevista para El Sol de Morelia, la funcionaria municipal explicó que aunque es fundamental que rutas que van al centro de la ciudad y Villas del Pedregal se puedan sumar, al ser de las 17 colonias más peligrosas para las mujeres en la ciudad.

Retiran más de 32 mil toneladas de desechos en ríos y drenes de Morelia

Desde el mes de febrero de este año y hasta la semana pasada, se han retirado poco más de 32 mil toneladas de desechos en ríos y drenes de la capital michoacana, así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos del municipio, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. El funcionario municipal explicó que hasta el momento se ha retirado este material de zonas como los ríos Chiquito y Grande, así como los drenes Barajas, Itzicuaró, por mencionar algunos, sin embargo, determinó que aún faltan dos por atender que son los de Torreón Nuevo y Gertrudis Sánchez.

Día del Padre dejó 29 mdp a comercios del Centro de Morelia, 8% más que 2023

El Día del Padre dejó una derrama económica que superó los 29 millones de pesos a establecimientos del centro de la capital michoacana, que registraron un aumento superior al 8% en relación al 2023, informó Alfonso Guerrero Guadarrama, presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico de Morelia (COVECHI). “Estuvo bien, mejor de lo que esperábamos, nuestro pronóstico era entre el seis y el ocho por ciento de crecimiento respecto al año anterior, es decir, que estaríamos llegando a 28 millones de pesos adicionales a los que ordinariamente vendemos, en esta ocasión llegamos arriba de los 29 millones de pesos”.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Fortalece Ramírez Bedolla infraestructura nicolaita

Con una inversión superior a los 188 millones de pesos, el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla construye y mejora la infraestructura educativa de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para beneficio de más de 53 mil estudiantes. Señala un comunicado de prensa que, en conferencia de prensa encabezada por el mandatario estatal, el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez, detalló que tras 12 años de abandono se rescató el campus Zamora donde se construyeron dos edificios de aulas, una unidad administrativa, un auditorio, biblioteca, cafetería y laboratorios, con capacidad para cerca de mil estudiantes.

El 21 de junio abrirá la segunda convocatoria de ingreso a la UMSNH

A partir del 21 de junio, se abrirá la segunda convocatoria de ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), por lo que quienes no lograron acceder en la primera oportunidad, podrán realizar el examen para estudiar en alguna de las carreras donde aún hay espacios. Señaló que los exámenes se presentarán el 12 y 13 de julio, por lo que llamó a los estudiantes a que aprovechen esta segunda fecha.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

Examen Ceneval, aliado de jóvenes con vocación docente: lemsyssem

El próximo 7 de abril se aplicará por tercera ocasión el examen Ceneval para nuevo ingreso a las escuelas normales del estado y el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsyssem) ya tiene todo listo. En entrevista para Quadratín, la directora de dicho instituto, Mariana Sosa Olmeda, mencionó que esta aplicación se ha convertido en una gran herramienta para que sólo los jóvenes que tienen verdadera vocación docente sean los que ingresen limpiamente a los planteles formadores, y no por sobornos o pagos como ocurría anteriormente.

«No queremos piropos»: Firman pronunciamiento para frenar acoso en escuelas.

Autoridades estatales y federales en materia de educación y seguridad, firmaron un pronunciamiento de cero tolerancia a las conductas del hostigamiento y acoso sexual, así como a toda forma de violencia que atenten contra la dignidad e integridad de la comunidad educativa en el nivel superior de Michoacán. Alejandra Anguiano González, titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (SEIMUJER), sentenció que la violencia sexual ha sido invisibilizada históricamente disfrazada de «halagos»: «no queremos piropos», subrayó

Activa SEE centro de apoyo para realizar trámites digitales

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) cuenta con un centro de apoyo para trámites digitales, con el fin de resolver dudas o complicaciones técnicas sobre el uso de la plataforma. Señala un comunicado de prensa que, bajo la instrucción de la secretaria de Educación, Gabriela Molina, se activaron vías de comunicación para dar atención prioritaria a las maestras y maestros, para el uso de SEEDigital, a través del correo electrónico mesadeayuda@see.michoacan.gob.mx y el WhatsApp con el número 443 945 9225.

A pesar de remodelaciones, sigue habiendo una gran deficiencia para los estudiantes de la UMSNH

Recientemente se hizo una inversión en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo de \$188.3 mdp en infraestructura para concluir o reformar diversos edificios y espacios como el Rescate del Campus Zamora, la conclusión del edificio de Psicología y el espacio para los talleres prácticos de Bellas Artes, pero aún así existen distintos señalamientos de los mismos estudiantes que dicen no contar con condiciones aptas para su desarrollo escolar, tal es el caso del estudiante Gael de Ingeniería en Materiales que nos comenta más sobre las condiciones a las que se enfrentan.

INFORMACIÓN DE SALUD

Morelia será sede del primer Congreso de Medicina Crítica; un encuentro de altruismo y conocimiento

La capital michoacana será el escenario del primer Congreso de Medicina Crítica del Centro Médico ABC, un evento que se desarrollará los días 27, 28 y 29 de junio en el hotel Holiday Inn. Este congreso, organizado por la Asociación de Residentes y Egresados de Medicina Crítica del Centro Médico ABC (AREMCABC), busca capacitar a especialistas en las últimas técnicas de atención a pacientes críticos en terapia intensiva.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

Intestino feliz: ¿Cómo impacta la salud del estómago en nuestra felicidad mental?

La relación entre la alimentación y la salud mental es más estrecha de lo que podríamos imaginar. Cuando comemos bien, estamos nutriendo no solo nuestro cuerpo, sino también nuestro cerebro. La comida que ingerimos tiene un impacto directo en la producción de neurotransmisores, como la serotonina y la dopamina, que regulan nuestro estado de ánimo y nuestra respuesta al estrés.

#Morelia SSM Invita: Vacuna Gratis A Tus Mascotas De 9AM A 1PM Lunes -Viernes

Con el objetivo de cortar la transmisión de la rabia, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población de Morelia a llevar a vacunar a sus mascotas en el Centro de Salud de Morelia Dr. Manuel González Urueña, de lunes a viernes de 9:00 a 13:00 horas. Dicho centro de salud se ubica en el Centro Histórico, frente a la plaza del Carmen, y de lunes a viernes instala un módulo de vacunación, a la que se pueden llevar a inmunizar a los perros y gatos, a partir del primer mes de vida.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Aseguran 37 bolsas de metanfetamina durante cateo en la colonia Felicitas del Río

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, ejecutó una orden de cateo en un inmueble ubicado en la colonia Felicitas del Río, en Morelia, donde fueron aseguradas sustancias ilícitas. El operativo fue implementado por la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo, con el apoyo de la Unidad Canina (K9), Guardia Nacional (GN) y el Ejército Mexicano, en un inmueble ubicado en la calle José Silva Herrera, del asentamiento en cita.

Catean taller en la avenida Cointzio, en Morelia, y hallan unidades robadas y motores con alteraciones

En cumplimiento a una orden de cateo ejecutada en una localidad de Cointzio, municipio de Morelia, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), aseguró dos camiones tipo tortón, una camioneta y tres motores, todos ellos con alteraciones en sus medios de identificación. Derivado de una investigación iniciada por el delito de robo de vehículo, agentes investigadores de la Unidad Especializada contra el Robo al Transporte de la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, realizaron las diligencias correspondientes que permitieron establecer que en un inmueble ubicado en la Avenida Cointzio, de la citada localidad, se cometían hechos con apariencia de delito.

Fiscalía De Michoacán Inicia Investigación Por Homicidio De Excalcalde De Maravatío

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) inició Carpeta de Investigación con relación al homicidio de Ignacio M., ocurrido esta tarde en un establecimiento de su propiedad, ubicado en la localidad de Santa Elena. Aproximadamente a las 14:40 horas de este domingo, un equipo multidisciplinario de la Fiscalía Regional de Zitácuaro se presentó a localidad de Santa Elena del municipio de Maravatío, tras recibir el reporte del homicidio del propietario de un establecimiento comercial.

#Michoacán Fiscalía Afirma Tener Pruebas Para Vincular A La Activista María Cruz En Desaparición De Comuneros

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) cuenta con datos de prueba objetivos e idóneos para acreditar la posible responsabilidad de María Cruz "N" en la desaparición de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

18 de junio de 2024

José Israel Vargas Jerónimo y Óscar Vargas Campos, ocurrida el pasado mes de enero, en el municipio de Charapan. El 5 de junio, la investigada María Cruz "N" fue detenida con base a una orden de aprehensión y el día 11, fue vinculada a proceso una vez que el Juez de Control resolvió que había datos suficientes, más allá de duda razonable, de su posible responsabilidad de la desaparición de los comuneros, cuyo paradero hasta el momento se desconoce.

Atacan a tres adolescentes en la colonia Lomas de Palmira, en Apatzingán; uno muere

La noche de este domingo se registró un ataque a balazos en contra de un grupo de menores de edad, mismo que dejó como saldo un muerto y dos lesionados, en la colonia Lomas de Palmira, en esta demarcación de Apatzingán. Fue minutos antes de las 22:00 horas, cuando en el número de emergencias se recibió el reporte de un ataque a balazos sobre la calle Andrés Quintana Roo, Col. Lomas de Palmira, por lo que de inmediato se movilizaron elementos de la Policía Municipal y Guardia Civil.